

Collection : Avila Leblanc, Municipalité des Îles-de-la-Madeleine

Porteur : Avila Leblanc, de Gros-Cap

Collecteur : François Turbide

Année : 1984

AL37- Le plus gros cochon

1 Le vieux White, il avait des domestiques que les gens appelaient les servants. Alors parmi ces
2 servants-là, il y a eu le vieux Léon Gratien ici, puis il y a eu son garçon Hyppolite qui est l'arrière-
3 grand-père de Roméo Cyr, qui allait travailler pour le vieux White. Le vieux White était un
4 fermier. En 1878, peut-être avant ça, il n'était pas... il n'était plus vivant parce que Faucher de
5 Saint-Maurice qui a passé à l'Île Brion, il n'est pas question du vieux White, je pense. Et puis le
6 vieux White, c'est dit que c'est lui qui aurait tué le plus gros cochon connu aux Îles-de-la-
7 Madeleine, le cochon au vieux White. Par la suite, quand les gens disaient : « c'est pas le cochon
8 au vieux White », ça voulait dire que son cochon était maigre. Lui, son cochon, il l'a tué parce
9 que un moment donné il ne pouvait plus se... il se levait rien que sur ses pattes d'en avant, il
10 était trop gros. Et puis les pêcheurs prenaient plaisir à aller là dans les journées de vent, ils
11 appelaient ça des journées de *débauche* (vent violent), puis ils lui donnaient des fraises, des
12 pommes de pré, n'importe quoi, il mangeait tout. Ça c'est des... puis son dernier repas, ça a été
13 un repas de crème. Ça c'est des vieux qui m'ont encore dit ça, qui avaient été témoins, un plein
14 repas de crème, parce que de la crème il en avait en masse. Son dernier repas qu'il a donné à
15 son cochon, il lui a donné un plein plat de crème.